

Por más que aplaudas en la calle y alardees de patriotismo en las tertulias, no conseguirás engañar con esta ficción, mientras en la caja de caudales o debajo del colchón tengas guardado el oro y alhajas que te reclama la Patria para ayuda de su salvación.

AMONTAMENT DE PALMA
BIBLIOTECA MUNICIPAL

ño XVII.—Núm. 4.833

Palma de Mallorca.—Domingo 10 de Enero de 1937

Precio: 15 céntimos

sigue arrollador el avance del glorioso Ejército sobre la capital

Gran número de bajas y prisioneros

¡¡ VIVA ESPAÑA !!

¡¡ VIVA FRANCO !!

Noticias oficiales

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día de Enero de 1937:

Ejército del N.:

5.ª División: Pequeños ataques en los frentes de Aragón, que fueron rechazados con bajas vistas, recogiendo algunos muertos.

6.ª, 7.ª, 8.ª divisiones y división de Soria: Sin novedades dignas de mención.

División de Madrid: Prosiguió el avance de nuestras fuerzas, alcanzándose la Cuesta de las Perdices, Cerro del Aguila y atrincheramientos enemigos que los coronaban. El enemigo fué batido con gran eficacia, huyendo con dirección a Fuencarral y abandonando en nuestro poder tres grandes tanques pesados, uno más pequeño, fusiles, ametralladoras, fusiles repetidores, vestuario, viveres y diverso material. En el campo quedaron abandonados numerosos muertos que aun no fueron recogidos. En el sector de Las Rozas, el enemigo atacó con tres batallones, que fueron diezmados por el fuego de nuestras tropas, dejando abandonados 137 muertos, tres prisioneros y gran cantidad de fusiles que aun se están recogiendo.

Ejército del S.: En Andalucía continúan las operaciones de la Serranía de Cazorla; se ocupó Igualdeja. Se cogieron enemigos muertos, prisioneros y diverso material. Actividad de la Aviación: En el aire, fueron derribados dos aviones enemigos. Salamanca 9 de Enero de 1936. De orden de S. E. El Coronel 2.º Jefe de E. M., *Franisco Martín Moreno*.

Servicio

de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche

La gloriosa infantería escribe una nueva brillante página a su heroica historia

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 18 horas:

Toledo.—(De un enviado especial). Desde ayer tarde, sin interrupción, nuestros aparatos pasaban y repasaban las líneas del enemigo, sobre las que como observaron movimientos de concentración de fuerzas comunistas, dan la voz de aviso, y cuando los rojos se adelantaban, los aviones abrían sus vientres, dejando caer bombas de 50, 200 y 500 kilogramos, que sembraban el terror entre los milicianos marxistas, que huían desparvidos en todas direcciones. Se oía el estallido de los proyectiles en los pueblos cercanos. Interados los nacionales de que la brigada internacional iba a intentar un esfuerzo titánico para tratar de contenerlos o por lo menos hacernos desalojar algunas posiciones, nuestras tropas se repararon por sí surgía dicho ataque, efectivamente: a las diez de la noche se desencadenó el ataque enemigo por el flanco izquierdo de la Casa de Campo. Por ser de noche, no pudo apreciarse exactamente la cantidad de hombres que intervinieron, pero puede asegurarse que fué muy crecida. Nuestras tropas salieron al encuentro a las rojas y el combate fué duro pero de poca duración. Era de enorme emoción ver como nuestros soldados llegaban al cuerpo a cuerpo con el enemigo y no empleaban la bayoneta, sino el fusil a manera de maza, sucediéndose los momentos épicos, al contemplarse desde nuestras posiciones y ver la lucha titánica de nuestros hombres con los canallas rojos, forcejeando y aplastándose. Prueba de la dureza del combate es, que cuando se decidió a nuestro favor, numerosos grupos de Regulares y de Legionarios nos enseñaron los fusiles con las culatas destrozadas por los golpes que habían dado con ellas a los frustrados asaltantes marxistas. La lucha, claro está, se decidió a nuestro favor porque el enemigo no pudo contener la bravura de nuestras tropas de Infantería, que ayer escribieron uno de las más brillantes páginas en su ya gloriosísima historia.

El enemigo, después de haberse retirado, estuvo toda la noche trabajando

intensamente en la recogida de muertos y evacuación de heridos. Desde nuestras líneas se distinguían numerosos farolillos, que toda la noche estuvieron en danza. Al amanecer, aún el campo de combate estaba totalmente cubierto de cadáveres, habiéndose cogido esta mañana casi al margen de las posiciones rojas, más de 200 cadáveres del enemigo. Como es natural, los rojos intentaron sus acostumbrados contraataques, llevándolos a cabo protegidos por algunos tanques, pero sin lograr el más pequeño éxito, pues tuvieron que retroceder, dejando nuevamente gran número de bajas y uno de los tanques que quedó en nuestro poder.

Entre ayer y hoy, se les ha hecho a los comunistas más de 1.200 prisioneros, entre ellos un capitán, un alférez y varias clases de tropa. Al mismo tiempo, nuestras tropas salían de nuestras posiciones atacando las rojas del Cerro de Humera, que han quedado definitivamente en nuestro poder, mientras que las fuerzas de la Casa de Campo saltaban las tapias, estableciendo contacto con las que también salieron de Garaita, limpiando de enemigos toda aquella zona. El combate de la Casa de Campo también se distinguió por su dureza: nuestras tropas asaltaron a la bayoneta las posiciones de los comunistas, que estaban bien fortificadas y protegidas por doble línea de alambradas, llegando nuestros heroicos soldados hasta el borde mismo de las trincheras, haciendo huir a la desbandada al enemigo con bombas de mano.

Todas las operaciones convergen sobre el triángulo que forman Humera, Pozuelo y Aravaca.

Hoy nos ha llegado la noticia, que damos a título de rumor, de que Mangada se ha suicidado y que las fuerzas que están en la Sierra no saben hacia donde revolverse, habiendo optado gran número de ellas, según parece, por pasarse a nuestras filas.

Nuestra aviación no cesa de bombardear todas las posiciones de los rojos, cooperando así magníficamente a la labor de la Infantería. De cada día, se va acentuando la limpieza de los alrededores de Madrid, con el más completo éxito para nuestras tropas.

¡Viva España!—Fernando d'Ors.

¿Volverá el Gobierno de Bilbao a reanudar sus relaciones con la Cruz Roja?

Bilbao.—Aunque el Gobierno separatista vasco hubiese roto las negociaciones con la Cruz Roja Internacional para el intercambio de prisioneros, se cree que volverán a reanudarse las relaciones para dicho intercambio.

Contra la propaganda comunista

Caracas.—Percatado el Gobierno de Venezuela de que se intenta realizar en el país una intensa propaganda comunista, ha dictado los órdenes pertinentes para que no sea permitida la menor actividad roja.

En Madrid cunde el desaliento

Milán.—La emisora de esta ciudad decía ayer tarde que como consecuencia del magnífico avance realizado por las tropas de Franco en Madrid, ha cundido la desmoralización entre las fuerzas rojas de la Sierra.

Batiendo a los rojos en Teruel

Teruel.—Nuestra artillería ha batido espléndidamente todas las posiciones del frente rojo. El enemigo intentó un ataque a nuestras posiciones, pero nuestras fuerzas, bravamente, lo rechazaron, sin arredrarse ante la superioridad numérica del enemigo.

Confiesan lo crítico de la situación de Madrid

Madrid.—Ayer tarde se celebró un mitin en el que intervinieron camaradas rojos españoles e italianos, que hicieron interesantes manifestaciones, estando todos de acuerdo en afirmar que la situación de Madrid es muy crítica y que en los últimos cuatro días han tenido grandes pérdidas. Un conferenciante español excitó a la evacuación de Madrid de todas las mujeres, diciendo que debe cesar el espectáculo de ver colas de ancianos, mujeres y niños ante los lugares donde hay viveres. Dijo que en Madrid, debido a la gravedad de la situación, no deben quedar más que los que sean hábiles para luchar.

Las tropas del general Orgaz en la barriada Norte de Madrid

Sevilla.—Las fuerzas nacionales que manda el general Orgaz se hallan ya en las barriadas de la parte N. de la ciudad de Madrid.

Radio Jaca a las 14:30 horas:

Se invita a mujeres y niños que evacúen Madrid

Madrid.—El comandante rojo Carlo

comisario político del 5.º batallón, manifestó que en Madrid no se dan cuenta del peligro que atraviesan. Invitó a la población, principalmente a las mujeres y niños, a que evacuaran la población, en la que solo deben quedar los hombres que se sepan defender.

Incidentes entre comunistas y socialistas

Tenerife.—Con motivo de un artículo publicado en Madrid por un periódico anarquista, se han recrudecido los incidentes de anarquistas, comunistas y sindicalistas. Han resultado, en los últimos incidentes registrados, dos muertos y numerosos heridos.

Evacuando posiciones que no recuperarán

Tenerife.—La actuación de nuestras tropas en el sector de Pozuelo ha sido tan eficaz que hasta el Gobierno rojo dice en sus comunicados que ha tenido que evacuar algunas posiciones, que serán fácilmente rescatadas. Lo primero es cierto, pero lo segundo...

Lamentos de la emisora de Madrid

Burgos.—Anoche, las emisoras marxistas de Madrid decían constantemente que la ciudad estaba en peligro y que no había que olvidar que los fascistas estaban a poquísima distancia. Añadían que era necesario salvar a Madrid y que todos tenían que cooperar a ello, dando si era preciso su sangre y su propia vida. Excitaba a los obreros y soldados a lanzarse a la calle para animar la población con sus gritos. Pedían que todo el mundo hiciera acopio de ánimos porque Madrid estaba en peligro.

Lo que dice el enviado de la Jefatura de Prensa del Generalísimo

Burgos.—Una nota oficial del Cuartel General del Generalísimo, de la Jefatura de Prensa, enviada para su difusión, dice lo siguiente:

Ayer noche, el enemigo hizo un desesperado esfuerzo, principalmente en el sector de la Casa de Campo, atacando por el flanco izquierdo, desplegadas nuestras fuerzas a fondo, iniciaron un magnífico contraataque a la bayoneta, llegando hasta el cuerpo a cuerpo, viéndose constantemente como los legionarios y regulares se deshacían de sus enemigos manejando el fusil por el cañón, a culatazo limpio, dejando el campo materialmente cubierto de cadáveres. El enemigo intentó un contraataque, que fué fácilmente rechazado, realizando nuestras tropas operaciones sobre el triángulo Aravaca-Humera-Pozuelo. Nuestras fuerzas llevaron a cabo magníficos avances desde la Casa de Campo, juntamente con las situadas en Garaita, sobre la carretera de Humera, que ha quedado en nuestro poder. Las operaciones, además, han sido magníficas por su espléndida táctica y precisión y los rojos se han dado cuenta del valor de las posiciones que defendían, puesto que se resistieron duramente con los mejores efectivos de que disponían.

Bombardeo de la Dehesa de la Villa y Fuencarral

Burgos.—Nuestras tropas han bombardeado, en el día de hoy, la Dehesa de la Villa y Fuencarral.

La gran derrota desanima a los rojos

Radio Tetuán, a las 16 horas: Lisboa.—La derrota sufrida estos últimos días por los rojos ha causado gran desmoralización en sus filas, principalmente entre la brigada internacional. Mientras tanto sus emisoras continúan haciendo llamadas angustiosas a sus milicianos. Desde que nosotros tomamos Las Rozas, El Plantío y Pozuelo, mediante movimientos envolventes de N. a S., los marxistas abandonaron todas sus posiciones dejando el campo abarrotado de cadáveres.

Cádiz.—La jornada de hoy pasará a la historia como de insuperable acierto del mando nacionalista.

Manifestaciones en San Santander

En Santander se celebró una gran manifestación de mujeres que pidió la rendición de la capital a las fuerzas nacionales y que cesara la guerra.

Los milicianos se pasan en grupos

Tan grande es la desmoralización de los milicianos rojos, que se pasan ya a nuestras filas en grandes contingentes.

Se insiste en el rumor de haberse suicidado Mangada

Corre el rumor, que parece ser cierto, de que el tristemente célebre Mangada se ha suicidado.

Nota energética de Bélgica

Bélgica ha enviado una energética no-

¡Se atreven, ahora, a invocar el nombre de España! El último presidente de la 2.ª República llegó a comparar la Historia de la Patria con la herodesifilis; uno de los acólitos de la Generalidad dijo que «los catalanes no eran ni querían ser españoles». Otros llegaron a enviar mensajes de adhesión a Abd-el-Krim. Habían elegido por himno oficial el de un militar que, por no ir a luchar, se sublevó con el cuerpo expedicionario de América. ¡Y se atreven, ahora, al verse perdidos, a invocar el nombre de España!

Impresión de Lepanto

... Pero el contento fué tan soberano que a mi alma llegó viendo vencido el crudo pueblo infiel por el cristiano, que no echaba de ver si estaba herido, aunque era tan mortal mi sentimiento que a veces me quitó todo el sentido...

MIGUEL DE CERVANTES

ta de protesta al Gobierno de Madrid por el asesinato del Barón Borchgrave, que fué secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid.

La contestación a la nota franco-británica

Berlín.—La prensa europea se ocupa con preferencia de la contestación de Alemania e Italia a la nota franco-británica.

Según información de fuente inglesa, Rusia ha sido la causante de que se haya hecho imposible sobre el no envío de voluntarios a España.

Rusia hace todo lo posible e imaginable para promover un conflicto internacional serio. Dirigió sus primeros tiros a ofender directamente a Alemania, con la detención de uno de sus buques a 20 millas de Bilbao, y es lógico que Alemania proteste airada. Igualmente protesta Bélgica por el asesinato indigno del Secretario de la Embajada de aquel país en Madrid.

La contestación alemana a la nota franco-británica expresa la extrañeza de Alemania de que el gobierno de Francia quiera solventar este asunto directamente con una nación que tiene representación oficial en el Comité de no intervención. Los Gobiernos alemán e italiano fueron los primeros en tomar medidas y proponerlas sobre el no envío de voluntarios a España. Y principalmente fueron los representantes francés e inglés los que se opusieron a ellas. Y ahora, cuando las filas rojas rebosan de gente, son ellas las que lo proponen. Pero Alemania no quiere perder el tiempo y comunica que los demás países no reconocen la nota que les ha sido enviada, ella se considerará libre de compromisos.

El avance del glorioso ejército nacional

Sevilla.—Nuestras fuerzas realizaron importantes avances, efectuándolos todos con precisión sistemática. Llevaron a cabo movimientos sobre Aravaca que quedó en nuestro poder efectuando un enorme ataque a la bayoneta y derrotando por completo al enemigo. Nuestros soldados, entusiasmados, daban vivas a España, a Franco y al general Orgaz.

Ha seguido el avance de nuestras tropas

Radio Cádiz a las 18: Nuestras fuerzas han tenido hoy una buena jornada; desde muy temprano prosiguieron su avance ayudadas por la aviación, encontrando gran resistencia del enemigo, que ya se va dando cuenta de la inutilidad de sus esfuerzos. El ataque a Aravaca se efectuó con gran precisión por la carretera de La Coruña, teatro de las operaciones actuales, todo este trozo de carretera ya ha pasado a nuestro poder desde el medio día de hoy. Por otra parte, toda la presión del enemigo ya no puede obstaculizar ni por el flanco derecho ni por el izquierdo. La aviación cooperó al buen resultado de las operaciones. A pesar de la encarnizada resistencia del enemigo, atrincherados en las magníficas fortificaciones de los pueblos, los cuales defendían, dichos pueblos fueron tomados por nuestras fuerzas. Las trincheras que defendían Aravaca, pueden considerarse como las más perfectas que los rojos han construido durante esta campaña. Entre el material cogido figura un tren blindado.

Madrid.—Se lamenta en esta capital la pérdida de dos destacamentos de la brigada internacional que quedó aniquilada en el fortísimo ataque de los nacionales.

Madrid.—Fuerzas leales marchan para reforzar a ciertas líneas de los gubernamentales en las que les han causado muchísimas pérdidas en los últimos com-

bates, tanto de hombres como de material. La desmoralización es tan grande que los milicianos se pasan en masa a los nacionales. Esto hará adelantar la caída de la capital.

Discusión en el comité de Londres

Radio Tetuán a las 19: Las radios extranjeras comunican que en el comité de Londres, la propuesta de impedir el reclutamiento de voluntarios para tomar parte en la guerra de España ha producido una gran discusión.

Como atacó el heroico ejército nacional Las Rozas y El Plantío

Las columnas del ejército nacional que tomaron parte en la toma de Las Rozas, El Plantío y Pozuelo realizaron un movimiento envolvente de N. a S. y de E. a O. Los comunistas al verse atacados tan violentamente por los nacionales, siendo inútiles sus esfuerzos para detener el avance, corrieron en todas direcciones dejando el campo lleno de cadáveres.

Sevilla.—Sector de Madrid.—En la operación de Aravaca se ocupó hasta el kilómetro ocho de la carretera de Galicia llegando hasta la Cuesta llamada de las Perdices.

Martínez Monje encartado

Parece comprobarse la versión que ha circulado sobre el general rojo Martínez Monje. Se dice que está sujeto a juicio sumarísimo por las derrotas sufridas.

Como Valencia no contestó... Alemania se incautó de los barcos apresados

Como el gobierno de Valencia no ha contestado al ultimatum alemán el Reich se incautó de los barcos apresados.

Nueva nota de Bélgica

Bélgica ha enviado otra nota al gobierno de Valencia exigiéndole responsabilidades e indemnización por el asesinato del barón Borchgrave.

Radio Club Tenerife, a las 19 horas: Intensísimo bombardeo aéreo de Madrid

Madrid.—Ha cesado el violento cañoneo en torno a Madrid que empezó a las 16 horas. Esta mañana se notó próximo a la capital un intenso cañoneo. Los disparos se hacían más imperceptibles de cada vez. Luego se vió a la aviación nacional que volaba sobre la capital. A las 20:45 la aviación nacionalista lanzó 10 bombas sobre las aglomeraciones, no teniendo hasta este momento ningún detalle sobre los daños causados por este bombardeo. El avance de las tropas nacionalistas alcanzó el punto máximo en la noche del jueves al viernes. Desde las 19 horas, la población de Madrid se halla en una enorme inquietud. Los ruidos de los motores de los aviones nacionalistas causaron profundo terror; al principio creyeron que se trataba de aviones rojos, que efectuaban ruidos nocturnos, pero luego las violentas explosiones de explosiones que se produjeron, acompañadas de unas vivas llamadas causaron emoción general. El bombardeo de esta noche ha sido muy intenso y ha ocasionado estragos en muchos lugares de la capital. Es el primer bombardeo que han sufrido los barrios extremos.

La lucha en Madrid según la prensa inglesa

Londres.—El periódico «Daily Mail» publicará mañana el siguiente despacho: Los aviones rojos bombardean las líneas nacionalistas cerca de Majalahonda. Los aviones nacionalistas bombardearon la Ciudad Universitaria donde se estableció un combate por la posesión de una colina. Los rojos abando-

naron a media noche, y la colina quedó en posesión de los nacionalistas. Los rojos han atacado Majalahonda por ser uno de los principales puntos estratégicos para el control de la carretera del Escorial.

Londres.—El «Daily Mail» publica el siguiente despacho: Las tropas del general Franco continúan avanzando a lo largo de la carretera de la Coruña con el fin de abrirse camino hacia la capital por la Puerta de Hierro. El ataque que comenzó a lo largo de la carretera de la Coruña, en dirección a Madrid, en la parte N., facilitó el avance de los nacionalistas, que dejan atrás a la Cárcel, abriendo camino hasta la quinta del Paseo. Los rojos que se retiraban de Pozuelo fueron capturados por los nacionales. Las líneas del frente nacional quedaron rectificadas entre Pozuelo, estación ferroviaria y Aravaca.

La Generalidad vende el producto de sus robos

París.—El diario «L'Action Française» anuncia que una comisión oficial de la Generalidad ha llegado a París con orden de vender cien piezas de tela de seda, diciendo que han sido apresadas a los nacionales. Excusado es decir que ellas no son más que productos de robos, según afirma el citado periódico. El presidente de esta comisión es un antiguo farmacéutico, uno de los presos y amigos de Azaña.

Se trabaja para esclarecer la verdadera personalidad de este presidente de la comisión de venta de sedas. Se cree que este individuo nació en un pueblo de Francia y desertó al estallar la guerra europea.

A los rojos se les sublevaron los campesinos

Salamanca.—Una sublevación de campesinos ha estallado en Alicante contra el régimen de terror, habiéndose extendido a numerosos pueblos de la costa de Levante, hasta Valencia. Los rojos se vieron obligados a mandar fuerzas de refuerzo para dominar a los campesinos, que se niegan a aceptar las condiciones del Gobierno. Con tal motivo los tiroteos han sido muy intensos entre los revoltosos y las llamadas fuerzas gubernamentales.

Radio CVY a las 19:15 horas: Incendio en Lisboa

Lisboa.—En la madrugada de hoy se ha declarado un incendio en el edificio del ministerio de Finanzas de esta capital debido a un corto-circuito. Parte del techo ha caído entre el gabinete del subsecretario de Estado y la Dirección general de contribuciones. Para apagar el siniestro, se personaron los bomberos con todo lujo de material, a cuyos grandes esfuerzos se debió la extinción del fuego. Resultaron ligeramente heridos 6 bomberos.

La carta del Imperio colonial portugués

Lisboa.—La asamblea nacional ha aprobado las bases de la carta orgánica del imperio colonial portugués.

Conspiración comunista descubierta

Lisboa.—Comunican de Buenos Aires que la policía argentina ha descubierto una vasta conspiración comunista. Se han practicado muchas detenciones.

Alocución del general Queipo de Llano

Hay cosas en este mundo que cuanto más se piensan en ellas, más asombran y como no han de asombrar, si pensamos que en este momento os dirige la palabra, no el que vosotros creéis, pues no es el General Queipo de Llano, por la sencilla razón que el General hace ya bastante tiempo que murió. Indudablemente se repite el caso de la muerte del Generalísimo Franco; pero más asombroso todavía, porque el General Queipo de Llano, continúa hablando todas las noches aún después de su muerte. ¿Quién será que lo suplanta? Indudablemente está muerto porque así lo afirma una información de la canalla marxista que manda el no menos canalla Coronel Peiro en el frente de Málaga. Ahora resulta que en uno de los primeros días en que empezaron las operaciones, la aviación bombardeó Baena y se ha podido comprobar después, por informaciones recibidas que el General Queipo de Llano había fallecido a consecuencia de la explosión de una de las bombas de aviación arrojadas en aquel sector. ¿Y es posible que esos necios de marxistas que andan por la provincia de Jaén crean con toda tranquilidad que efectivamente el General Queipo de Llano murió en Baena. Pero yo os puedo asegurar que el General Queipo de Llano, goza de perfecta salud, gracias a Dios y hasta de mi enfermedad, pues padecía del hígado y creo que me hacura de la satisfacción de ver correr a estos marxistas.

Creo que los milicianos del Ejército del S. están salvados con Poire en ese frente de Villalba como Jefe. Verdaderamente, estoy perdido; gracias que tengo la seguridad que van a correr la misma suerte que el General Riquelme lo mismo que el coronel de artillería señor Sarabia, los cuales han sido destituidos y condenados a comparecer ante los tribunales como causantes de los desastres sufridos. Poco a poco irán sufriendo todos el castigo que se merecen y sufrirán como unos villanos, la muerte a manos de unos villanos.

El comunicado oficial de hoy, a falta de buenas noticias, se las inventan. Empiezan como el de ayer. «El fascismo en derrota». Pero después continúa diciendo: «Proletarios de todos los países, uníos». Es decir, el fascismo en derrota. Eso es una mentira y se puede comprobar fácilmente, puesto que esto de proletarios de todos los países uníos, no es más que un llamamiento de angustia que hacen para que acudan a ayudarles, pues se ven perdidos. Después dicen «La lucha en estos momentos, es encarnizada, continúan nuestras fuerzas rechazando los ataques del enemigo, no habiendo retrocedido ni un palmo» y después añaden: «15 aparatos nacionales castigaron la zona rebelde de la estación de Pozuelo y Pozuelo». Para mentir es necesario tener un poco de memoria. ¿No dicen que no han retrocedido ni un palmo? Pues como puede ser que hayan bombardeado la zona rebelde de la Estación y Pozuelo? Es que estas posiciones las hemos recogido estos días que estaban en su poder.

Después dicen que 9 aparatos Junkers nuestros fueron a bombardear Madrid; pero que se elevaron 16 cazas suyos y vieron que tomaban dirección hacia Barajas. Embusteros; pero si Barajas está mucho más allá de Madrid y en vez de huir, lo que harían sería internarse.

Para continuar faltando a la verdad, dicen que nosotros hemos bombardeado en la madrugada el consulado inglés. Como nuestros aparatos no tenían las posiciones conocidas, no es posible que se elevaran a bombardear de madrugada. Antes bien, habrán esperado a que llegase el día. Yo lo que creo, es que ellos bombardearon el consulado inglés con el objeto de ver si de una vez el gobierno inglés rompe la neutralidad para declararse abiertamente a favor de los rojos españoles. Lo mismo que hicieron con aquel buque ruso que dijeron había sido hundido por nuestros submarinos y en fin, lo mismo que aquel avión de la embajada francesa.

Después dicen que han realizado operaciones en Bohadilla y en la Casa de Campo. Estos señores olvidan que Bohadilla hace 4 o 5 días fué ocupada por nosotros y que la Casa de Campo cayó también en nuestro poder en el día de ayer.

La radio de París lanza también noticias fantásticas diciendo que los milicianos rojos tienen una moral elevadísima y que luchan de una manera desenfrenada; pero lo cierto es que ante el empuje de nuestros legionarios y regulares, principalmente en estos últimos días, no han hecho más que correr a la desesperada.

Angel Pestaña todavía es uno de los que aunque jefe anarquista, procura decir la verdad y ya cuando las tropas nacionalistas se encontraban a 40 kilómetros de Madrid, dijo en un discurso que era necesaria la autoridad y el mando único y que el que no lo acatará voluntariamente, tenía que acatarlo a la fuerza y esto que Angel Pestaña era aquel hombre que defendía la anarquía y no respetaba a ninguna autoridad. Está comprobado que los principios democráticos están plenamente fracasados, pues se necesitan países en que sus habitantes tengan un sentido moral muy elevado que está muy lejos de tener la generación actual. La situación no se presenta muy agradable para los rojos los cuales han estado conferenciando estos días con el jorobado Rossemberg, que nos está jorobando. A Valencia ha sido llamado también el general Kleber, de manera que el asunto a discutir debe ser muy

importante. Por cierto que ha llegado a mis manos un periódico que se publica en Madrid en alemán, francés y ruso y luego dirán que en Madrid no hay extranjeros. Si no los hubiera ¿qué necesidad habría de publicar este periódico en tres idiomas? En la portada de dicho periódico aparece la fotografía del tan cacareado Kleber y por cierto que yo creía que Kleber era una mala bestia; pero al ver la figura de Kleber, no sé que pensar; pero comprendo todos los desastres que han ocurrido en el sector de Madrid, pues con aquella cara y con aquella cabeza, no hay manera de dirigir ningún ejército.

Varios profesores de la Universidad Central han demostrado su interés para salir de España e ir a dar unas conferencias en el extranjero y destinar lo que saquen con ellas al ejército rojo. Uno de los que más interés ha demostrado en ello, ha sido el señor Sánchez Albornoz. Que se vayan y que al pasar el Atlántico por el Ecuador, caigan al mar agarrados con algún amigo, pues me consta que Albornoz era íntimo, íntimo de Azaña.

En Porcuna, intentaron realizar un ataque que al salir nuestras fuerzas al encuentro de dos tanques, cayó uno de ellos en una trampa y hoy han podido ver los sevillanos a dicho tanque, desfilar por las calles de Sevilla. Se ha podido comprobar que las balas que llevaban las ametralladoras de dicho tanque, eran dum-dum, por lo que desde este micrófono hago una llamada a estos señores extranjeros que quieran visitarlos, está a su disposición, como también desde este micrófono, me permito llamar la atención del representante de la Cruz Roja Internacional que se halla estos días en Sevilla, para que lo visite. En este ataque de Porcuna, se le cogieron, además, un magnífico autobús con matrícula de Albacete y completamente nuevo. Se notó que al retirarse las fuerzas ante el empuje de las nuestras, eran recibidos a sus líneas por fuego de ametralladora, por lo que se supone que eran tiroteados. Se cogieron, además, dos muertos.

En el día de hoy, ha sido tomado en el sector de Ronda, Igualeja, quedando con la toma de este pueblo, toda la serranía en nuestro poder, excepto dos pueblos, Jubrique y otro que tendrán que ser evacuados si no quieren ser envueltos. En Madrid continuaron nuestras derrotas, según los marxistas, avanzando nuestras columnas que tomaron toda la carretera de la Cuesta de las Perdices, Cerro del Aguila y Puente de San Fernando, quedando toda esta parte en nuestro poder y perfectamente ensanchada nuestra base que tenemos en la Ciudad Universitaria.

El General termina su charla leyendo la lista de donativos.

Hoy a las 10 pesaje oficial de los BOXEADORES en el café del MERCADO HORTELANOS

Ultimas noticias

Radio Milán, a las 23 horas:

Londres. Los corresponsales en Londres de los periódicos italianos comunican que la respuesta italiana a la nota franco-británica, lo mismo que la alemana, tuvo muy buena acogida. Los únicos que no se la han dispensado buena son los bolcheviques, que intentan perturbar el ambiente con su campaña de mentiras, especialmente sobre pretendidos designios italianos en las islas Baleares, dedicándose ahora también a divulgar que Alemania pretende tener parte interesada en el Marruecos español.

Es notable la relación de los periódicos londinenses contra los rojos españoles. Varios diarios recuerdan los asesinatos que se han cometido en España y los saqueos e incendios de iglesias. El «Daily Mail» observa que el pasado mes de agosto propuso que el comité de no intervención se preocupara del no envío de voluntarios a España. Italia lo propuso también con mucho interés. Moscú fué quien se opuso siempre a que no se llevaran a cabo las medidas propuestas por Italia y Alemania. No solo Rusia se ha opuesto a estas medidas sino que ha sido ella la primera que ha seguido enviando voluntarios a España. Mientras tanto, «L'Echo de París», dando cuenta de nuevos envíos de voluntarios a España, demuestra la farsa de la conducta de ciertas potencias.

Berna.—En la estación de Vassen fueron detenidos 50 elementos austríacos y checos que tenían el propósito de ir a España para luchar con los rojos.

Nueva York.—El periódico «New York Times» dice que el Fiscal General de los EE. UU. abrió una encuesta contra el envío de voluntarios a España.

Roma.—El bolchevismo debe ser estirpado de la misma manera que se estirpa una epidemia. Por ello, el comunismo ha sido declarado el enemigo más acérrimo del fascismo, porque él siempre le ha combatido y es el único capaz de hacerle frente.

Caracas.—El gobierno de Venezuela ha tomado una actitud enérgica contra todas las actividades comunistas en aquel país.

Montevideo.—Después de haber dado entrada a numerosa gente maleante, el Gobierno votó una ley con las bases que tendrán que reglamentar la entrada de dichos individuos.

Londres. El Almirantazgo inglés confirma la noticia de que dos oficiales ingleses pertenecientes a un crucero surto en el puerto de Bilbao fueron detenidos y al poco rato puestos en libertad. Di-

BOXEO HOY DOMINGO DIA 10 A LAS 3 7 - GRANDES COMBATES - 7 1 Sensacional juego de Equilibrismo 1 MERCADO HORTELANOS Precios Populares. Sillas Ring 1,75 DETALLES POR PROGRAMAS EMPRESA LEPU

cho crucero saldrá inmediatamente en dirección a Dewenport.

Salamanca.—Un comunicado del Cuartel General del Generalísimo dice que en el día de ayer continuaron las operaciones sobre Pozuelo y Aravaca, registrándose importantes combates. Se calcula que ha perdido el enemigo en pocos días más de dos mil hombres.

Roma.—Ha salido una misión especial técnica de industriales algodoneros que va a Abisinia para tratar de implantar dicha industria a los territorios recientemente ocupados por las tropas italianas.

Ciudad del Vaticano.—La salud del Santo Padre continúa en estado satisfactorio. En el próximo Congreso Eucarístico que se celebrará en el Brasil, el Papa bendecirá por radio a los congresistas.

San Juan de Luz.—Un crucero nacional capturó al buque soviético «Smitchoff», de tres mil toneladas, que con las luces apagadas intentaba entrar en el puerto de Bilbao.

Radio Club Portugués, a las 23:30 horas:

Lisboa.—Un corresponsal que se encuentra en el frente de Madrid, dice, refiriéndose a las operaciones desarrolladas últimamente por las fuerzas nacionales, que las tropas asaltantes dan prueba de tener una gran experiencia en el arte de la guerra. Utilizan poderosos medios guerreros modernos, entre ellos el poder luminoso para los disparos de artillería. Este método fué empleado en el bombardeo de las 16:30 sobre Madrid, que fué tenaz. Las radios rojas dicen que se demostró que los milicianos se dejan matar antes que abandonar sus puestos. Cuando los facciosos atacaron la línea entre Pozuelo y Majalahonda, tuvieron que hacerlo con grandes contingentes bien preparados, con grandes fuerzas de asalto disciplinadas, empleando el siguiente sistema: el primer ataque lo realizan grupos de tres soldados con ametralladoras portátiles, que desparamándose uno detrás y colocándose protegidos por hoyos o refugios naturales del terreno, abren fuego contra las posiciones avanzadas rojas, mientras que otros contingentes de tropas les siguen bajo la protección de dicho fuego; claró está, la tropa contraria tiene que permanecer oculta en sus trincheras, pudiendo solo disparar las ametralladoras los tiradores, cosa que a veces no pueden hacer por las mejores posiciones que tienen los asaltantes. Los milicianos—añaden los rojos se dejan matar antes que abandonar sus posiciones. Otros prefieren huir, los que mueren en las trincheras serán rojos españoles, pero por lo menos hombres que saben cumplir con su deber; los que huyen, en cambio, son los extranjeros, los asalariados. Los mismos nacionales reconocen que hay resistencia por parte de los marxistas. La realidad es que las tropas invictas del General Franco avanzan en forma tal que los rojos se dejan matar y los que no, huyen.

Londres.—El embajador de España, Azcárate, ha puesto a la disposición de Eden el asunto del vapor «Palos» para que el ministro inglés lo traslade al Comité de no intervención. Este le comunicó que procedería a su traslado.

Londres.—Según opiniones expresadas en los medios políticos londinenses, es posible que la diligencia británica cerca de los Gobiernos interesados en la intervención indirecta en la guerra de España se efectúe mañana, teniendo en cuenta para ello los puntos de vista marcados por la contestación de Alemania e Italia a la nota franco-británica.

Ello demuestra que las contestaciones de Italia y Alemania son contundentes y fuertes. Tales naciones tienen Gobiernos que hacen y no que solo dicen.

Berlin.—Un periódico oficioso dice que ciertos sectores marxistas tienen interés en propalar que Alemania tiene intereses en Marruecos, en donde se atreven a decir que han desembarcado tropas germanas. Ello es una infame mentira y ganas de envenenar el ambiente y la política internacional, precisamente en los momentos en que las contestaciones de Alemania e Italia acaparan la atención del mundo. Lo que se pretende, en ciertos sectores, es perturbar la paz y hay que evitar hacerles el juego.

París.—En relación a la sublevación de Elche, un súbdito inglés llegado a Gibraltar, ha manifestado que tiene el carácter completamente antimarxista. La prueba de ello, es que los rebeldes han levantado infinidad de cruces en las colinas y casas de labor.

Londres.—Parece ser que todas las naciones están de acuerdo en prohibir el envío de voluntarios a España.

Washington.—El gobierno mejicano envió su información al de los Estados Unidos manifestándole que no permitirá ninguna reexportación de material de guerra norteamericano para España. En esta nota no confiesa el material que anteriormente ha enviado.

Avila.—La prensa nacional protesta airadamente de la propaganda antiespañola que se observa en algunos países extranjeros subvencionados por el oro de los rojos españoles. Invita a

parte de la prensa a que mediante datos ciertos, diga a sus lectores la verdad de lo que verdaderamente pasa en España.

París.—Está a punto de llevarse a cabo el tratado comercial franco-español sobre materias primas, incluyendo naranjas, tomates, etc. Es decir, que los gobiernos de los frentes populares no solo han saqueado España del oro, tesoros artísticos, joyas y riquezas, sino que ya tienen en tal sentido de negación de patria que exportan todas las materias útiles, quitando todas las trabas que puedan estropear el llevar a cabo sus viles deseos.

Radio Club Portugués a la 1:30 de la madrugada:

Madrid.—El comunicado rojo facilitado esta noche y radiado por la emisora catalana Radio CNT-FAI, es por sí sola elocuente y dice lo siguiente:

«En el sector de Madrid hubo violentos combates con una intensidad desusada en el sector de Aravaca. Las fuerzas republicanas se retiraron a la segunda línea de defensas por orden del alto mando. En la tarde de hoy el enemigo atacó con enorme dureza, tras intensa preparación artillera. La impresión de hoy es que el enemigo está fatigado tras los últimos esfuerzos»

Un pequeño comentario. Esta retirada de que hablan a la segunda línea debe ser una retirada estratégica igual a todas las que vienen realizando los rojos desde que los nacionales salieron de Cadiz, empujando hacia Madrid, a donde ya han llegado, como no podía menos de suceder. Dicen después—y no lo habíamos citado en el parte—que en la retirada capturaron treinta prisioneros. Eso recuerda una anécdota recientemente vivida en el frente de Madrid. Durante un combate muy duro, en el que se llegó repetidamente al cuerpo a cuerpo, un miliciano rojo gritaba desde sus trincheras, a grandes voces: «¡Mi capitán, un fascista, un fascista! Traelo, le contestó el capitán. No puedo—contestó el miliciano—me tiene cogido.» Una cosa así, más o menos, habrá sucedido en el frente rojo hoy, ¿como es posible que en una retirada se cojan treinta prisioneros? Lo que habrá sucedido será que treinta rojos habrán sido apresados por los fascistas y gritarían al ser llevados por aquellos: «¡130 prisioneros, 30 prisioneros!» Sin pensar que los prisioneros eran ellos.

Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada:

Bruselas.—El Gobierno belga, ha amenazado al Gobierno rojo de Valencia, con romper las relaciones diplomáticas con él, si en el plazo de 48 horas no ha hecho entrega, con los honores correspondientes del cadáver del que fué secretario de la embajada belga en Madrid. Dicho cadáver fué encontrado en la fosa común y se notó que había sido robada la documentación. También desapareció el automóvil de la embajada en el cual viajaba el asesinado.

Madrid.—El intenso fuego de artillería no cesa ni un momento en todos los frentes. En Pozuelo, Humera y Las Rozas, los nacionales amenazan seriamente a la capital. Desde las primeras horas de la madrugada, la aviación apoya las operaciones.

Seis aviones rojos volaron sobre Majalahonda. Mientras tanto 21 aparatos nacionales bombardeaban el Escorial y la Dejesa de la Villa Anbas escuadrillas iban protegidas por aparatos de caza. Los aparatos nacionales y rojos se encontraron en el aire, trabando un combate cuyo resultado se ignora. Solo se sabe que todos los aparatos nacionales regresaron idénticos a sus bases. Mientras tanto, la lucha sigue desarrollándose feroz. Los cañones y ametralladoras no paran de vomitar metralla. Los combates son violentos y las luchas cuerpo a cuerpo están en el orden del día. Las granadas de mano son las armas que más se emplean. La lucha en las últimas horas ha sido una verdadera carnicería para los rojos. Estos, a pesar de su feroz resistencia, no pudieron resistir la avalancha nacionalista. Las fuerzas de Franco han hecho intensísima limpieza de enemigos en los alrededores de la Casa de Campo. Los rojos están evacuando rápidamente El Escorial y el Guadarrama.

Madrid.—Los nacionalistas continúan avanzando arrolladoramente empleando todos los medios de la guerra moderna. Las autoridades madrileñas prosiguen en sus llamadas a las mujeres y niños para que evacuen la ciudad.

Washington.—Como consecuencia de la ley últimamente sancionada por Roosevelt se ordenó la incautación de todas las existencias de armas y material de guerra preparadas para enviar a los rojos de España. Solo una fábrica les tenía preparadas por valor de 4.500.000 dólares.

Madrid.—Se está oyendo gran cañoneo de artillería gruesa, que retumba furiosamente. Desde los barrios céntricos, se percibe el ruido mortífero de las ametralladoras. La aviación coopera activamente a la operación. Son las 11 de la noche.

RIALTO Hoy de 3:15 a 11 noche En Amor como en la Guerra por Slim Sumerville Fiesta Deportiva - Dibujos y Yendo por el mundo IRENE DUNNE en Bella Adellna Lunes - Y AHORA QUE? por Margaret Sullivan y LA HIENA en español.

MODERNO Hoy de 3:15 a 11 noche Noches de New York por Spencer Tracy El secreto de Ana Maria en español por Lina Yegros y Ramón de Setmenat Lunes.—DAMAS DE PRESIDIO por Silvia Sidney, Gene Raymond, DOS MUJERES Y UN DON JUAN en español por Mercedes Cuevas.

PROTECTORA ULTIMOS DIAS LA VIUDA NEGRA En español con WHEELER y WOOLSEY Un film RADIO... Naturalmente ¡¡EXITO BOMBA!! Próximo miércoles MARCIAL LALANDA en el film nacional VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO! (Sincronizada)

Comentarios leves

Viaje del Parnaso.—Cuando Cervantes llegó al Parnaso, al filo de la hora nona, el dios Apolo mandó a todos los poetas y escritores que se sentaran. Lo hicieron todos, y Cervantes se encontró sin asiento. A sus reproches doloridos, el dios le contestó de esta manera:

Tu mismo te has forjado tu ventura y yo te he visto alguna vez con ella; Pero en el imprudente poco dura; Mas si quieres salir de tu querrela, Alegre, y no confuso, y consolado, Dobra tu capa y sientate sobre ella, Que tal vez un venturoso estado. Cuando le niega, sin razón la suerte, honra más, merecido, que alcanzado.

Cervantes, dolorido, le replica al dios que no tiene capa, y éste le responde: «que la virtud es un manto»

con que tapa y cubre su indecencia la estrechez».

—Incliné al gran consejo la cabeza; Quedéme en pie, que no hay asiento [bueno. Si el favor no le labra o la riqueza.

Era Cervantes. Y, siéndolo, para las injusticias de la suerte no tuvo nunca más que una suave y dolorida ironía. Era Cervantes lector. Ni tú ni yo tenemos derecho a sentirnos más exigentes que Miguel de Cervantes. Cuando nosotros creamos que el disfamor o la desgracia nos azotan personalmente, recordemos al pobre hidalgo manchego, que ni siquiera capa tenía para sentarse encima de ella. ¡Y qué hemos hecho nosotros para creernos más dignos de honores que el autor de «El Quijote»

KIM

Lo que dice la prensa roja

«Solidaridad Obrera», manifiesta que en Valencia se ha publicado un documento en el cual los socialistas afirman que se ponen al frente de la revolución». Y «Solidaridad», algo recelosa, comenta: «No comprendemos la actitud de los socialistas al firmar este documento.»

«Solidaridad» no sabe, por lo visto, que existe un medio infalible para hacerse seguir por la mujer que uno quiera. Y este medio es el de echar a andar delante de ella.

«El Día Gráfico» hace peligrosos juegos malabares con la fonética. «Todos los fascistas actúan formando cuña contra Madrid. Pues bien; cuña contra cuña!». Y después de es-

ta receta estratégica, exclama, ya en el fuego de la inspiración: «¡Hay que pensar que desde Julio hemos avanzado enormemente!»

Bueno, si éste es su empeño, que piense lo que quiera. Pero que nos deje reír un poco.

«La Batalla» no puede consolarse ante la eliminación del P. O. U. M. del Gobierno de la Generalidad. Ve en ella «los preliminares de una operación de gran envergadura para la implantación de un gobierno republicano que eche abajo a la clase trabajadora.»

Vamos a ver si la censura nos permite este comentario: ¡Muy bien por «La Batalla»!

Interesantes declaraciones

del Cardenal Primado

A su regreso de Roma. - La causa de España en el extranjero.

Zaragoza.—El diario local «El Noticiero» publica una entrevista con el Cardenal Primado de España a su vuelta de Roma.

El periodista le visitó en su residencia accidental de Pamplona.

El doctor Gomá y Tomás dijo: —He sido recibido en audiencia por el Padre Santo postrado en cama, distinción señaladísima hecha no a mi humilde persona, sino a la Iglesia española, que atraviesa momentos de gravísima perturbación.

Afortunadamente, Su Santidad día mejora de día en día. Conserva, a sus ochenta años, la lucidez plena de sus facultades mentales.

En forma sencillísima, me habló desde su lecho de dolor, a pesar de que en su alcoba sólo recibe al Cardenal Pacelli. Me ha preguntado por España, rogando por ella, por su paz cercana y próspera, y me ha dicho que al logro de esta gracia ofrece los dolores que padece. No puede olvidar a los hijos carísimos de su España, especialmente a los desvaliados, para los que tiene su mejor recuerdo.

Después, el Cardenal dice que, desgraciadamente, no ha sido comprendido en grandes sectores de opinión del extranjero la iniciativa de nuestro glorioso movimiento nacional y esto se debe a la criminal labor de información tendenciosa que realizan algunos malos españoles y algunas agencias de periódicos vendidos al oro moscovita.

—He tenido ocasión—añadió el Primado—de recoger datos interesantísimos y concretos de la labor antiespañola a que vienen dedicándose algunos de estos malos españoles, que están perfectamente instalados. En Milán y Brescia se realiza una activa campaña antiespañola. En Toulouse desde una hoja parroquial se ha atacado la causa patriótica. Los traidores han convertido las regiones de Normandía y Bretaña en campo preferido de sus maquinaciones. Otro español cuyo nombre callo, ha editado un folleto que pretendió hacer circular entre el Clero de Inglaterra, sobre la ilegalidad del movimiento.

Frente a esas campañas existen aspectos reamente consoladores. «La Croix», de París, va a publicar, íntegra, traducida al francés mi pastoral, que ha sido vertida al inglés para los católicos irlandeses. Además en muchos sectores y Cancillerías europeas se está ya del lado de los nacionales. Esto contribuye a destacar la significación del movimiento y la grande angustia de la Patria por esas campañas inicuas de información y mentiras.

Después, el periodista pregunta al doctor Gomá y Tomás sobre las víctimas, sacerdotes y religiosos, registradas durante la convulsión, y dice: —Hasta ahora, con certeza, se sabe el asesinato de diez Obispos: Lérida, Barbastro, Sigüenza, Cuenca, Ciudad Real, Almería, Granada, Guádix, Segorbe, y el auxiliar de Jaén. Es imposible aún hacer un cálculo de sacerdotes y religiosos asesinados. Creo que será de 4 a 5.000. Quizá supere esta cifra, pero no mucho.

Durante mi estancia en Roma, ofrecí amable cobijo a mi persona y séquito, el Colegio Español, que funciona normalmente. En el Colegio están instalados sacerdotes de Canarias y Cartagena, el doctor Pildain y otros. Allí dirigí una plática a los religiosos y sacerdotes huidos, encaminada a levantar sus corazones, abatidos por el ramalazo de la sangrienta persecución.

Luego habló el Cardenal de la Ac-

ción Católica, diciendo que ha acertado, como era su deber, a incorporarse a la lucha apenas sonó el clarín de guerra.

—Los problemas que plantea a la Iglesia—continuó diciendo—el actual estado de cosas, son muy complejos y de índole muy delicada. Se impone un cambio de sacerdotes de las diócesis mejor dotadas a las más castigadas, así como una rectificación total de nuestros métodos y sistemas. Son 35.000 los sacerdotes y religiosos que había en España antes del 18 de Julio. Con una distribución de los sacerdotes supervivientes, se puede atender perfectamente a las necesidades del pueblo fiel mediante la utilización de motos, autos y bicicletas. Los medios mecánicos han de jugar un papel muy importante. El secreto está en organizar bien esas «rondas volantes».

Sobre el problema de las vacaciones sacerdotales, está convenido el doctor Gomá de que, una vez normalizada la vida de la nación, las habrá más y mejores. Se tendrá un Clero selecto y capacitado. Ocurrirá como después de la gran guerra en Francia, Bélgica y otros países.

Sobre la reedificación de las iglesias, cree que no hay que pensar en las antiguas, porque su reconstrucción, atendiendo a las razones artísticas e históricas, sería, tal vez, obra de siglos. Son preferibles iglesias modestas, «standar». Más que las obras de arte, es preferible reconstruir la religiosidad plena en sus diversas facetas.

El periodista preguntó si había habido casos de apostasía, y el Primado contestó: —Afortunadamente no. Y esto es una gloria y una satisfacción legítima. Ha habido, por el contrario, casos de verdadero heroísmo, que asombrarán al mundo cuando se conozcan.

Refiriéndose concretamente a Toledo, el Cardenal se conmovió lamentándose del estado en que quedó. La diócesis ha quedado deshecha. Son 150 los sacerdotes de los que se sabe ciertamente que han perecido; de ellos, 80 en la capital. La fábrica de la Catedral está intacta, pero las vidrieras del siglo XIV, sin par en el mundo, fueron hechas añicos por las explosiones de la voladura del Alcázar. Del tesoro pasan de 62 piezas de incalculable valor artístico las desaparecidas, entre ellas la Biblia de San Luis, valorada en 80 millones de pesetas y otras muchas joyas y obras de arte únicas en el mundo.

El Cardenal terminó diciendo: —Soy optimista, francamente optimista. Confío en la Providencia y en España. Esta está cumpliendo en los momentos presentes, un cometido de repercusión histórica y mundial para llevar a cabo esa reconquista que es el principio del fin del comunismo en Europa y en el mundo. Para ello es preciso que todos los españoles que combatimos nos reunamos de corazón y pensamiento a los grandes ideales que presidieron la primera reconquista, que terminó en Granada: Religión y Patria.

Servicio Radio especial «El Día»

La actitud de Italia

De Roma. La actitud de Italia con respecto a España no ha cambiado. El eje Berlín-Roma ha sido prolongado hasta Londres.

Las informaciones extranjeras que

aseguraban que Francia e Inglaterra se unirían para establecer el bloqueo de las costas españolas con el fin de impedir el envío de armas y voluntarios a España, han sido desmentidas por Inglaterra.

Inglaterra está dispuesta a contribuir con una cantidad no superior a 100 000 libras esterlinas para los gastos del Comité de control en España. Portugal, Grecia y Rumania han contestado que no están dispuestas a aportar cantidad alguna.

De Berlín. El Japón piensa invitar a diferentes naciones a formar parte de un vasto plan anticomunista. Se invitará a Inglaterra, Francia y Estados Unidos.

La respuesta de Alemania al Memorandum anglo-francés comprende tres puntos:

1.º Alemania extraña que, desde fuera del Comité de no intervención se hayan presentado a este asunto que no son de su incumbencia.

2.º Alemania pone de manifiesto que Alemania e Italia fueron las primeras naciones que propusieron la prohibición del envío de voluntarios

En Palma

Colegio de Abogados de Palma de Mallorca

Por acuerdo del Decano de este Colegio se convoca a Junta General extraordinaria a todos los Colegiados del mismo para el día trece de los corrientes a la una de la tarde en el local social.

El objeto de la convocatoria es tratar sobre una propuesta que el Ilustre Colegio de Abogados de Granada dirige a los Ilustres Colegios de las Regiones ocupadas por el Gobierno Nacional.

Función benéfica

Después de breve interrupción de las funciones teatrales pro-cocinas económicas que organizaba la Juventud Declamativa Palmesana, las cuales se vió precisada a suspender por cambio de domicilio social, hoy, día 10, a las cuatro y media de la tarde, y en el local que la Asistencia Palmesana ha cedido desinteresadamente para este fin, se reanudarán dichas funciones, poniéndose en escena «Madre Alegria»; a dicha función ha sido invitado el Excmo. Sr. Alcalde de Palma quien ha prometido su asistencia.

En uno de los entre actos esta Juventud Declamativa Palmesana hará entrega al Excmo. Sr. Alcalde, de una magnífica copia regalo de dicha entidad para que sea disputada entre varios equipos de futbol en que el beneficio que se obtenga sea destinado a beneficio de las cocinas económicas. ¡Palmesanos! Por caridad y patriotismo, asistid.

Comandancia Militar de Baleares ESTADO MAYOR

Orden General del día 9 de Enero de 1937, en Palma de Mallorca JUSTICIA

Art. 2.º—El Sr. Presidente de la Comisión Directora y Administradora de bienes incautados, constituida con arreglo al artículo 20 del Bando de fecha 19 de diciembre último, inserto en el Boletín Oficial de esta provincia, núm. 10.930 del día 22 de dicho mes, comunica ha instalado las oficinas y despacho, en el entresuelo de la casa señalada con el número 127 de la calle de San Miguel de esta Ciudad.

Lo que de orden de S. E., se publica para debido conocimiento y cumplimiento. El Comandante Jefe de Estado Mayor, Carlos Marin de Bernardo.

Los radioescuchas españoles al general Queipo de Llano

(Radiado anoche por las emisoras de Palma)

Un falangista que acaba de llegar a Palma procedente de Barcelona dirige hoy una carta a Radio F. E. núm. 6 en la que nos dice: Mañana domingo día diez de enero celebra su fiesta onomástica el glorioso general Exmo. Sr. don Gonzalo Queipo de Llano, capitán general de Andalucía y victorioso jefe de los ejércitos del Sur.

Los radioescuchas españoles tenemos contraid con el ilustre «speaker» de Radio, una deuda de intenso valor espiritual, muy especialmente los que hemos vivido y aun viven en provincias dominadas por los rojos.

Yo que acabo de librarme, gracias a Dios, del atroz martirio que supone estar cinco meses escondido y casi sepultado en las capitales levantinas; y que a costa de enormes penalidades y constante exposición logré muchas noches llorar de alegría, escuchando al admirable Queipo de Llano, conozco por triste experiencia el enorme valor de sus charlas que inundaban de luz las negruras de mi vivir penoso y torturador.

«Buenas noches señores», nos dice con su voz recia y amiga en cada charla... «Buenas noches, general valiente y españolísimo», que has ganado a la canalla marxista las más grandes batallas frente a tu micrófono honrado y enaltecido de Unión Radio Sevilla.

Por los millares de hermanos que viven entre las hordas comunistas, pendientes de tu voz—España—flageladora

Ciclo de Conferencias

Los días domingo, lunes, y martes, a las 8:15 y por el micrófono de Radio Mallorca, el médico y falangista Lorenzo Villalonga dará un ciclo, de conferencias, de cinco minutos cada una, acerca de «Los responsables de esta guerra civil».

no siendo aceptada por los países que hoy precosamente tanto empeño tienen en que se lleve a la práctica; eso hace creer que están tramando algo en beneficio de los rojos españoles.

3.º Alemania está dispuesta como siempre a trabajar en favor de la paz y, por consiguiente a estudiar el asunto cuando se establezca un severo control en España y salgan los voluntarios extranjeros; no permitiendo, bajo ningún concepto, que los agitadores políticos permanezcan en España, de la cual deberán salir inmediatamente.

Italia ha contestado en términos casi iguales.

No se acepta a Gordón Ordax Costa Rica. El Gobierno no ha aceptado a Gordón Ordax como ministro Plenipotenciario del Gobierno de Valencia.

de las infames mentiras rojas, quiere daros las más rendidas gracias.

Y ahora, amigos mallorquines, organizar, lanzar a los cuatro vientos la oferta popular de homenaje sencillo a fuerza de emotivo, que los radioescuchas españoles queremos dedicar a nuestro general, PRIMER «SPEAKER» DEL MUNDO, con ocasión de celebrar la fiesta de su Santo en la nueva era que abre para España su grandiosa época de esplendor.

Los que tenemos la dicha de estar bajo la égida salvadora del Generalísimo Franco ya podemos poner mano a la obra.

Se trata de obsequiar a don Gonzalo por suscripción popular, tan popular que ha de nutrirse con cuotas de diez céntimos los hombres y cinco las mujeres y niños, con «ALGO» que será determinado en su día, para que quede perpetuado el unánime agradecimiento de los españoles auténticos, hacia quien es honra y orgullo de los micrófonos de España.

Los propietarios de aparatos de Radio en domicilios particulares, cafés, sociedades, hoteles, milicias, casinos, hospitales, cuarteles, bares, etc., etc., fijarán unas listas junto a los receptores, procurando que llegue a todos sus contentillos y amigos la noticia de este homenaje de gratitud, admiración y simpatía.

RADIO FALANGE número 6 organizará la colecta poniéndose en comunicación con las demás Emisoras de la Península.

Hasta aquí nuestro simpático comunicante.

Radio F. E. número 6 hace suya tan patriótica como justa iniciativa y se apresura a realizarla, segura de la acogida entusiasta que merecerá.

Se trata de que llegue a conocimiento hasta del rincón más apartado del solar hispano y de nuestros hermanos dispersos por la América española y por el orbe entero. De todos es conocido el actual gesto admirable del caballero Quiepo de Llano. Que todos dediquen estos pocos céntimos y rivalicen en entusiasmo a fin de que plasme en algo definitivo el anhelo unánime de enaltecer al ilustre «speaker»

Unión Radio Sevilla por su importancia, situación y por otras admirables coincidencias sabrá organizar adecuadamente este homenaje.

Radio F. E. número 6, RADIO MALLORCA y la isla entera que admira a los Salvadores del Movimiento Nacional, quedan desde este momento engrandeciendo esta suscripción homenaje popular.

El Deporte de todos los tiempos BOXEO

Suscripción para el homenaje al General Goded

27.º lista de donativos

Suma anterior, 72.839'95 pesetas. Don Mateo Tous Grau, 50; doña Juana Ana Serra Serra, 50; doña Francisca Palmer Calafell, 1; doña María Bover Bobé, 1; don Jerónimo Llitéras Llinás, 3; doña Teresa Valenti Agulló, 1; don Juan Bisquera Pascual, 1; doña Francisca Moyá Fornés, 5; don Antonio Valero Rodríguez, 5; don Vicente Arbona Canals, 25; don Andrés Bestard Nicolau, 1; don Bartolomé Sabater Poquet, 1; don Rafael Rubi Sastre, 2; don Arnaldo Martorell Ramis, 2; don Sabater Mayans, 25.

José Serra Lluís, 1; doña Antonia Juan Rosselló, 1; don Miguel Coll Vallori, 1; don Jerónimo Palou de Comasema, 350; don Jaime Parets Reinés, 1; don Rafael Ramis Calet, 2; don José Ferrer Ibáñez, 100; don Francisco Valls Sánchez, 10; don Miguel Durán Llompart, 25; don Daniel Martínez Ferrando, 10; don Juan Serra Riera, 5; don Antonio Pastor Bauzá, 255; don Guillermo Puig Salvá, sus hijas y sirvienta, 16; Socios del Centro de Pasivos de Baleares, 143'50; doña Magdalena Comasema, 25; don Blas Vila Pons, Brigada de Artillería, 25; don Gaspar Pou, 5; don Juan Sastre, 2; don Enrique Piqué, 2; doña Juana Serra, 1;

doña Antonia Guerrero, 2; Pequeños donativos 15; Mútua Balear, 200; don Miguel Far Cañellas, 25; don Emilio Pou Magraner, 10; doña Consuelo Galindo de Pou, 5; don Luis Pou Ribas, 5.

Total, 73.923'45 pesetas.

28 lista de donativos

Suma anterior: 73.923'45. Personal sanitario de la Inspección Pral. de Sanidad Instituto Provincial de Higiene de Baleares, 1.220'50; don Pablo Vidal Carrió, 5; don Rafael Miguel Truyols, 100; señora Regente, Maestras y niños de la Escuela Práctica de la Armada de Niñas de Palma, 84'45; Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País, 100; don José Bia y señora, 5; don Agustín Bellaparte y señora, 5; doña Ana Tortell Gelabert, 2; don Martín Monjo Perelló, 1; Hijo de Antonio Ramis Cerdá, 50; Recaudado en el Banco de España en pequeñas cantidades, 66'05; Personal de la Comandancia de la Guardia civil de Baleares, 259'80; don Bartolomé Castañer Dejá, 5; don Alejandro Colom Albertí, 5; Falangistas de la primera línea de Santanyi, 54'75; don José Serra y doña Magdalena Parque, consortes, 750; don Pedro Sancho de la Jordana, 5; don Joaquín Fuster Cortes, 5; Juzgado Municipal de Alcudia, 4; Personal de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Palma, 68; Socios del Club Mallorca, 118; Personal del Banco Crédito Balear, 433; Personal del Ayuntamiento de Llubi, 29; Suscripción abierta por el Ayuntamiento de Lloret de Vista Alegre, 86; don Guillermo de Dezcallar y señora marqués del Palmer, 200.

D. Antonio Oliver March, 5; Banco Crédito Balear, 500; Consejo y personal de la Compañía de Tranvías Eléctricos de Palma, 398'55; don Pedro Gual Seguí, 2; don Sebastián Covas Coll, 3; don Mateo Escarrer Mulet, 5; doña Juana Ferrer, 1; don José Vich Oltver, 5; doña Margarita Morey, 1; doña Catalina Rosselló, 5; doña Magdalena Servera, 2; doña María Beltrán, 1; don Francisco Verra, 1; doña Catalina Medrano, 1; don Rafael Adrover, 1; don Bartolomé Santandreu, 10; don Guillermo Camps, 5; don Miguel Valens Vaquez, 25.

Total: 77.813'85.

SALON MALLORCA TEMPORADA TEATRAL HOY DOMINGO 10 A LAS 5 TARDE La Condesa María Gran Fin de Fiesta 1.º EL BANQUILLO Poesía por J. Piña. 2.º SKETS «La Sonámbula» por los Hnos. Valls y F. Forteza H. 3.º SA SOGRA D'EN JOAN monólogo de C. Cortés por Juan Valls. 4.º CANCIONES CRIOLLAS por el gran estilista que tanto éxito obtuvo el día de su presentación FRANCISCO PASTOR

PRINCIPAL Hoy — Desde las 3:15 tarde ULTIMAS PROYECCIONES Yo, Tú y Ella CATALINA BARCENA Tuya para siempre SILVIA SIDNEY ¡Programa de inmenso éxito! JUEVES PRÓXIMO GRAN PROGRAMA DOBLE LA INDOMITA JEAN HARLOFF Las Fronteras del Amor JOSE MOJICA

Arbitrio Municipal de las placas de los perros Está abierta la adquisición voluntaria, hasta el día 30 de Marzo del corriente año 1937. El despacho de la 2.ª en la casa consistorial, bajos, y en la calle Balmes 58, de 10 a 1 y de 3 a 6 tarde. Aviso a los propietarios de galgos grandes y pequeños que a partir de dicha fecha no hayan adquirido la placa correspondiente les será aplicada la ley, para adquirir las placas, calle Balmes 58, a las horas indicadas. Los propietarios de perros que no quieran comprar la placa los llevarán al depósito municipal, de lo contrario serán denunciados.—El Contrataista, Cayetano Miró.

Ayuntamiento de Palma Aviso Teniéndose que proceder a la apertura de pliegos obstando a la subasta del arbitrio sobre ocupación de la vía pública en las Avenidas de Estanislao Figueras, Alejandro Rosselló y Conde de Salent, se pone en conocimiento del público que el plazo de admisión de instancias fine el día 12 de los corrientes y la apertura de las mismas tendrá lugar el día siguiente. Palma 5 de enero de 1937.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

DEL CARNET

Ayer mañana se celebraron en la parroquia Iglesia de San Miguel solemnes exequias en sufragio del alma del teniente coronel de Infantería, muerto por Dios y por la Patria, don Rafael Perelló Cerdó.

Presidieron el duelo, con los familiares del extinto, el Gobernador civil y el Alcalde de esta ciudad, señores Torres Bestard y Zaforteza Mulesos.

La gran concurrencia que asistió al acto fué patente demostración de las muchas simpatías que gozaba el finado y de las relaciones y amistades que cuenta su familia en esta ciudad.

Reiteramos a la viuda doña Margarita Quetglas, a su hermano don Juan, y a su hermana doña Josefa y demás familia, nuestro sentido pésame.

Hoy celebra su fiesta onomástica el Auditor de Guerra de esta Comandancia Militar don Gonzalo Zarranz.

Unimos nuestra felicitación a las muchas que habrá recibido nuestro distinguido amigo.

TEATRALES

Principal

En las funciones de hoy domingo, tendrán lugar las últimas proyecciones del doble programa que tan grandioso éxito ha obtenido estos días, formado por «Yo, tú y ella», uno de los mejores films españoles realizados en Hollywood, creación portentosa de la eximia actriz Catalina Barcelona; y «Tuya para siempre», admirable creación de la famosa artista americana Silvia Sidney.

Balear

Hoy domingo se proyectará por última vez el formidable programa, a base de los grandes films «Agua en el suelo», por Maruchí Fresnos y Luis Peña; «Rosario la Cortijera», por Estrellita Castro y Niño de Utrera; y «Es mi hombre», por Valeriano León y Mary del Carmen, cuyo programa tan enorme contingente de público logra atraer al coliseo del ensanche.

Rialto

Hoy se proyectarán por última vez la producción Warner Bros «Bella Adolina» interpretada por Irene Dunne, «Yendo por esos mundos», Fiesta Deportiva, Dibujos en technicolor y «En Amor como en la guerra».

Mañana lunes se proyectarán «Y ahora qué?» por Margaret Sullivan y «La Hiena» en español.

Moderno

En las sesiones de hoy serán proyectadas las producciones «Noches de Nueva-York», interpretada por Spencer Tracy y «El secreto de Ana María».

Mañana lunes se proyectarán las películas «Damas de presidio» interpretada por Silvia Sidney y «Dos mujeres y Don Juan», en español, interpretada por Mercedes Cuevas.

Protectora-Cinema

Continúa el éxito asombroso de Wheeler y Woolsey en la gran producción cómica-trivota-musical «La viuda negra».

El estilo interpretativo de Wheeler y Woolsey es perfecto. Secundan a Wheeler y Woolsey, Betty Grable y Evelyn Brent, así como un elenco de primera figura.

EL MAS VIRIL DE LOS DEPORTES

BOXEO

GACETILLAS

Música en el Mirador.—Programa del concierto que la Banda Provincial de la Excelentísima Diputación interpretará en el Paseo del Mirador el día 10 del corriente a las 11 y media de su mañana.

I.—Pobre Torero (pasodoble), T. Fernández; II.—Aireños Aires (rapodia), G. Fretre; III.—Poeta y Aldeano (célebre obertura), Suppé; IV.—Lagarteranas (balle toledano), F. Pacheco; V.—El Carro del Sol (fantasía), J. Serrano; VI.—Recuerdo Gitano (pasodoble), J. Lavilla.

DEPORTES

Boxeo

Hoy en el Mercado de Hortelanos

Esta tarde a las tres, se celebrará la anunciada función de boxeo, en el Mercado de los Hortelanos, Avenida de Alejandro Rosselló. Constará de siete combates de boxeo y una exhibición de equilibrio ciclista a cargo de Miguel Estelrich.

El programa se desarrollará de la siguiente manera:

Primer combate, a tres rounds de dos minutos Joe Luis contra Firpo.

Segundo combate, a tres rounds de dos minutos Auregon contra Ordinas.

Tercer combate, a cuatro rounds de dos minutos Rosselló contra Vidal.

Cuarto combate, a cuatro rounds de dos minutos Reimundo contra Kid Renart.

Quinto combate, a cinco rounds de dos minutos Bañares contra Pascual.

Sexto combate, a cinco rounds de dos minutos Estelrich contra Giménez.

Séptimo combate, a cinco rounds de dos minutos Mahón contra Argentino.

Futbol

Nota oficiosa de la Federación Balear

Por orden del presidente del Colegio Balear de Arbitros se convoca a todos los colegiados a la reunión que se celebrará en el local de la Federación Balear de Futbol el día once del corriente a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda para tratar de asuntos de sumo interés.

Con la presente se convoca a todos los clubs de tercera categoría que se hayan inscrito para participar en el Campeonato Liga Amateur a la reunión que se celebrará en el local de la Federación el próximo día doce del corriente a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda para organizar el Campeonato Liga Amateur.

Se advierte a los clubs que posean campo ya sea propio o bien cedido para poder celebrar en él el campeonato que deberán comunicarlo por escrito antes de empezar la reunión.

TESORERIA DE HACIENDA

El sorteo de mañana

Se pone en conocimiento del público en general que el sorteo de la Lotería Provincial del próximo lunes día 11 de los corrientes se celebrará en el Teatro Lírico a las diez y media de la mañana, destinándose la entrada a beneficio de las Cocinas Económicas, como de costumbre.

Palma a 9 de enero de 1937.—El Tesorero de Hacienda.

RELIGIOSAS

Oración y Penitencia

Esta rogativa por España, tendrá lugar mañana lunes en la Parroquia de La Almudaina, celebrándose Misa de Comunión y Rosario a las 8.

En la Parroquia de Santa Eulalia, tendrán lugar el martes los actos del día de Oración y Penitencia por España, consistentes en Misa de Comunión a las 7 y media, y por la tarde a las 6 y media, Rosario y Via Crucis de Penitencia.

FRONTON BALEAR

Hoy Domingo día 10 Enero de 1937

Tarde a las 4 y media

EHEVARRIA - HERNANI

contra

ORIO - CARMELO

ZÚLAICA - ECHENIQUE

contra

MENDIA - IRIONDO

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas

Martes partidos y quinielas.

TEATRO BALEAR

HOY

TRES PELICULAS NACIONALES

AGUA en el SUELO

Rosario la Cortijera

ES MI HOMBRE

PROGRAMA INSUPERABLE.

Compramos

Máquinas de escribir usadas para dedicarlas a alquiler. CASA MALONDRA. — Jaime II, 78. Palma.

ITALICA

Participa a su distinguida clientela que ha trasladado su domicilio a Plaza de Catalina Tomás, 24 - 2.º.

Compraría

Sinfin para labrar madera usado o seminuevo. Informes: Calle Gual, n.º 18 (Sta. Catalina)

IDEAL - LAVA SU ROPA

LAVANDERIA - TINTORERIA

ALEMANA

ROPA BLANCA y EN SECO

CUELLOS FUERTES

Espartero, 9. Teléfono 1011.

Santa Catalina.

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Cocina exquisita, Encargos, teléfono 1185. Visite el Hotel, sin compromisos y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari. — Terreno.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

Máquinas de coser

Compro y cambio, reparaciones y restauraciones, trabajos garantizados. Casa Morell - Máquinas Naumann. Plaza Juanot Colom, 11.

RADIOGRAMAS

España

La victoriosa ofensiva de los nacionalistas sobre Madrid.—Los rojos obligados a la retirada hasta sus segundas líneas

Madrid 9.—Luchando desesperadamente para impedir el avance de los nacionales, la artillería roja levantó una cortina de acero en la parte N. O. de Madrid, después de un combate que duró toda la noche, en el que hubo numerosas bajas. Los nacionales han obligado ahora a los rojos a retirarse hasta sus segundas líneas de defensa.

Port-Bou y Culera bombardeados por la escuadra nacional

Perpiñán 9.—Dos barcos de guerra de los nacionales bombardearon Port-Bou y Culera hoy, causando graves perjuicios. Un puente quedó destruido en Culera, y varias casas sufrieron también el bombardeo.

El gobernador rojo ha ordenado la evacuación de Madrid

Madrid 9.—El Gobernador civil ordenó la evacuación de dicha capital por el pueblo.

Ciudad Vaticana

La bendición de S. S. al Congreso Eucarístico de Manila

Ciudad Vaticana 8.—Se anunció hoy que el Papa Pío XI, cuyo estado de salud mejora gradualmente se propone dar la bendición al Congreso eucarístico de Manila por radio, el día 7 de febrero próximo. El Santo Padre hablará desde la cama como ya lo hizo la víspera de Navidad.

Rusia

El Estado edita 500.000 gramáticas españolas

Moscou 7.—Debido a la demanda extraordinaria de gramáticas españolas, se agotaron las existencias de los libros, y el Estado soviético está preparando ahora varias ediciones de medio millón de ejemplares, a precios muy baratos.

Finlandia

El anuncio de que Holsti irá a Moscú levanta gran indignación

Helsingfors 7.—El anuncio de que el ministro finlandés de Negocios Extranjeros, Holsti, se propone hacer un viaje a Moscú, dió motivo a una explosión de indignación en la prensa de las derechas.

El periódico «Ajan Suunta» declara que dicho proyecto debe anularse absolutamente.

Afirma que la situación ha llegado a tal punto que el periódico inglés «Evening Standard» escribe que Holsti evidentemente considera la amistad de los soviets más importante para Finlandia que la de Alemania.

China

Reanudación de las hostilidades

Nankin 8.—Chang-Hsue-Liang, que volvió a tomar el mando de sus tropas, reanudó las hostilidades. Se dice que Yang-Hu-Chen jefe de los rebeldes, de acuerdo con Chang-Hsue-Liang, se ha proclamado gobernador del Chian-Si, y que entre los rebeldes y Chang-Hsue-Liang intervino un acuerdo referente a la administración de las provincias rebeldes favorables a Chang-Hsue-Liang y a Yang-Hu-Chen.

Holanda

La boda de la Princesa Juliana

La Haya 8.—El título de Príncipe de los Países Bajos con el tratamiento de Alteza Real, ha sido conferido por la reina de Holanda al príncipe Bernhard zu Lippe Biesterfeld, después de la ceremonia religiosa del casamiento. La princesa heredera Juliana recibió el título de princesa zu Lippe Biesterfeld con el contrato. El príncipe ha sido nombrado también miembro del Consejo de Estado, presidiendo por la reina, y del cual la princesa Juliana es vicepresidenta.

Júbilo popular por la boda de la Princesa Juliana

La Haya 8.—Las multitudes cantaron y bailaron en las calles de la capital, hasta las primeras horas de la madrugada, con motivo de la boda de la princesa heredera Juliana con el príncipe zu Lippe Biesterfeld.

Los recién casados emprendieron su viaje de novios, saliendo para el castillo de Soestdijk, cerca de Utrecht.

Francia

¿Es un «ustachi» el yugoeslavo detenido?

Paris 7.—Lunes pasado, fué detenido en Diedenhofen, en el mismo tren en el que viajaba la reina María de Yugoslavia con su segundo hijo, dirigiéndose a Ostende, para embarcarse para Londres, un yugoeslavo que llevaba un pasaporte falso. La policía trata ahora de descubrir si dicho individuo está en relaciones con Pavlovitch, y los famosos «ustachis», que hicieron asesinar al rey Alejandro y al ministro francés Barthou.

Comentarios de la Prensa francesa a la nota de Alemania

Paris 8.—Casi todos los periódicos de esta capital reproducen en extenso la nota del gobierno alemán.

Los órganos de las izquierdas toman una actitud reservada, pero como no pueden afirmar que rechaza las proposiciones franco-británicas, se limita a expresar nuevamente su

desconfianza para con Alemania.

La mayor parte de los periódicos, sin embargo, consideran que las posibilidades de una acción más rápida en el asunto de la no intervención han aumentado con la nota alemana.

El «Petit Journal» escribe, por ejemplo, que la nota abre el camino para la acción que haya de poner fin al envío de voluntarios por varias naciones.

Inglaterra y Francia consideran esencial para el mantenimiento de la paz en Europa que cese semejante envío.

El periódico «L'Echo de Paris» ha resaltar las dificultades prácticas para la ejecución de las proposiciones alemanas e italianas. Cualquiera medida para impedir la ayuda a los combatientes en España solo podrá ser efectiva si se extendiera a los aerodromos, Ambas notas, sin embargo, concluye el periódico, significan un paso hacia adelante.

El periódico socialista «Le Populaire», órgano del primer ministro Blum, escribe que la nota indica que Alemania comparte la opinión de Inglaterra y de Francia.

Alemania

El emocionante salvamento de alpinistas

Berchtesgaden 7.—Gracias a los esfuerzos heroicos de varias expediciones, dos jóvenes alpinistas, que llevan ambos el mismo nombre, apellido, Franz Frey, y son primos hermanos, de edad respectivamente de 19 y 22 años, ambos de Munich, aislados durante siete días y siete noches en el precipicio de Watzmann, dominando la casa alpina Hitler, «Berghof», fueron salvados hoy.

A pesar de advertencias repetidas ambos jóvenes intentaron trepar el pico. Cuando desaparecieron, se envió en su busca un aeroplano que llevó a un centenar de metros de cuspide, y les dejó caer alimentos, mantas, fotografando al mismo tiempo su posición; los dos jóvenes estaban hasta la cintura dentro de la nieve. Una expedición de socorro pudo acercarse hasta algunas centenas de metros de ellos, pero la espesura de la nieve y el frío, y además la niebla, obligaron a los salvadores a retirarse. Hitler, entonces, se interesó personalmente en los socorros y dió la orden de que saliera cincuenta trepadores experimentados del batallón alpino de Reichenthal, al mando del conocido alpinista teniente Raithel, para socorrer los dos abandonados. Cuando se acercaron los salvadores bajando por medio de cuerdas, los dos muchachos todavía intentaron trepar para ir a su encuentro. A pesar del peligro constante de las avalanchas, se espera ahora salvar a los dos primos.

La fortificación de la frontera germano-polaca

Berlin 8.—Alemania está fortificando, aparte de la frontera germano-polaca, una zona que está a tres horas de automovil de la capital alemana, y a menos de una hora de viaje de Poznan, capital de la provincia que perdió Alemania por desión incluida en el tratado de Versalles. Tanto Poznan como toda la provincia, se han de suma importancia estratégica en caso de guerra. Ay el gobierno alemán publicó un decreto prohibiendo todo tráfico aéreo sobre dicha zona, salvo para aviones militares alemanes.

El incidente del vapor «Palos»

Berlin 8.—El límite de tiempo señalado por el comandante del crucero alemán «Koensberg» para la contestación del gobierno de Valencia sus preguntas expiró esta mañana a las ocho. Hasta la una, esta tarde los centros oficiales alemanes no han tenido noticia de ninguna contestación del gobierno de Valencia a las peticiones alemanas referentes al vapor «Palos».

Acerca del incidente del «Palos»

Berlin 9.—El gobierno alemán anunció hoy que dispondrá de los barcos españoles apresados por buques alemanes de guerra como represalia por la detención del vapor alemán «Palos».

Inglaterra

El Consejo de Ministros estudia la situación española

Londres 9.—Los ministros presentes en dicha capital celebraron una nueva sesión en la casa número de la calle Downing Street, hoy cierra las doce, para continuar estudiando la situación en España.

La actitud del Duce sobre la no intervención en el conflicto español

Londres 9.—Se dice que Mussolini está estudiando seriamente la posibilidad de retirarse del comité de intervención, y de ayudar abiertamente al general Franco, si las demás Potencias no aceptan su proposición de prohibir toda ayuda, directa o indirecta, a los dos bandos en guerra en España.

Mussolini opina que la prohibición de enviar voluntarios es solamente un aspecto del problema y a no que todas las formas de intervención queden prohibidas, Italia no tiene ningún motivo para no enviar más soldados a España.

Se vende

Dos casas cerca Plaza de Toros, 1.500 duros y otra por 2.200 duros.

Informes: Calle 11, núm. 10.

IMPRENTA DE «EL DIA»